

les machinations de nos ennemis. Depuis lors, les événements ont marché et ne lui ont donné que trop raison. C'est plus que jamais le moment de mettre à profit ses exhortations et de faire face aux oppresseurs de nos consciences.

### EAU DE LA GROTTÉ DE LOURDES

**L**E Révérend Père Supérieur des Missionnaires de Lourdes a adressé la lettre suivante à M. Probs, d'Oloron, en réponse à l'étrange proposition de celui-ci de prouver — avec un versement de 40,000 fr. à l'appui — que l'eau des piscines de Lourdes n'est que de l'eau du Gave.

Monsieur Probs,

Vous m'avez écrit, au sujet de l'eau de la Grotte, une vingtaine de lettres, auxquelles je n'ai rien répondu.

Vous avez publié dans différents journaux de la province et de la capitale, des articles très agressifs, sans réussir d'avantage à me faire parler. Aujourd'hui j'apprends que, dans un certain camp, on triomphe de mon silence. Quelques fidèles s'étonnent... et m'assurent qu'une polémique sur l'eau de la Grotte est inévitable.

Je ne redoute pas la polémique, mais je voudrais l'empêcher de dévier : et c'est pourquoi je crois devoir enfin rompre le silence.

Vous affirmez que *l'eau débitée aux pèlerins ne vient pas de la Grotte, mais du Gave... que la source prétendue mira-*